

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

HANDI'GNITÉ, DU 18 AU 24 NOVEMBRE 2024 **Une semaine d'animations culturelles et sportives pour favoriser l'inclusion**

La Ville de Bayonne et ses partenaires réunis au sein de la sous-commission « Handicap et ville inclusive » sous l'impulsion de l'adjointe déléguée au Handicap et ville inclusive, Déborah Loupien-Suarès, se mobilisent pour donner de la visibilité aux différents acteurs du territoire et sensibiliser les Bayonnaises et les Bayonnais à l'inclusion des personnes handicapées. À partir du 18 novembre, ils vous invitent à découvrir la pluralité et la diversité du handicap par le partage de moments de vie, des animations inclusives et des expérimentations. Un « repas dans le noir » en partenariat avec le Kalostrape est notamment programmé sur inscription, ainsi que la journée nationale « DUO DAY », à laquelle la Ville participe pour la troisième année consécutive, le jeudi 21 novembre. À cette occasion, les services de la Ville de Bayonne accueilleront 13 personnes en situation de handicap pour un stage d'une journée, soit deux fois plus que lors de l'édition précédente.

Sur proposition des membres de la sous-commission handicap et ville inclusive, la Ville de Bayonne organise avec ses partenaires **une semaine dédiée à la sensibilisation aux handicaps, du 18 novembre au 24 novembre 2024**, afin de donner de la visibilité aux différents acteurs du territoire, sensibiliser nos concitoyens à la diversité des handicaps, et favoriser autant que faire se peut une meilleure inclusion des travailleurs handicapés et plus globalement des personnes porteuses de handicaps. Elle s'inscrit dans la semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées.

« DUODAY » - Le jeudi 21 novembre, une immersion dans les services de la Ville de Bayonne

Avec le concours de l'APF France Handicap, de l'association Chrysalide, de Cap Emploi, de l'ESAT Gure Nahia, de l'ESAT Le Colombier et de la Mission Locale, des duos sont organisés avec une personne en situation de handicap en stage non rémunéré et le titulaire du poste. Il s'agit pour les treize stagiaires de découvrir le monde de l'entreprise en vue de préparer leur intégration professionnelle et de développer leur autonomie. La venue des stagiaires est précédée d'un temps d'échange et de préparation avec les agents volontaires (dans les services Hygiène et sécurité, la médiathèque, la Culture, le centre technique municipal, la Direction de la communication, du patrimoine ou encore du sport ...) pour aborder les aspects organisationnels, la prise en charge de soins éventuels et la gestion du handicap.

HANDI'GNITE / PROGRAMMATION

Cette semaine de sensibilisation aux handicaps propose plusieurs rendez-vous :

Les animations inclusives

Aller au cinéma, au concert, au théâtre : un acte banal, mais qui, pour certains, paraît impossible ou se transforme en épreuve. Les dispositifs Relax ou Uniconcert rendent la culture accessible en

inclusion à des personnes qui en sont privées par leur handicap et proposent un environnement bienveillant et chaleureux où chacun, avec ou sans handicap, est accueilli et respecté tel qu'il est.

> Lecture de conte en LSF

Le mercredi 20 novembre à 10h30 > Médiathèque centre-ville

> Balades en escargoline, une calèche asinottractée

Le mercredi 20 novembre de 14h30 à 17h - Mail Chaho-Pelletier

Les résidents du centre Hérauritz, de l'EHPAD Lafourcade de St-Martin-de-Seignanx et de la résidence Bihotza de Bayonne battront le pavé du mail Chao-Pelletier sur une calèche tractée par un âne. Venez les rejoindre pour un joyeux moment de partage ! Organisées par l'association L'autruche sur un fil de soi

> Séance Ciné RELAX - vice versa 2

Le mercredi 20 novembre à 16h

Film avec audiodescription. Une séance où tout un chacun sera accueilli avec respect et bienveillance, qu'il soit porteur d'un handicap ou pas.

> Cinéma l'Atalante - Prix unique : 5€

> Une handi flash mob !

Le jeudi 21 novembre de 14h30 – Place de la Liberté

En collaboration avec l'association APF France handicap Territoire Aquitaine Sud, la Ville de Bayonne propose une handi flash mob, chorégraphiée par Dominique Peyronne, et dansée par le groupe handi-valide des Ateliers de la danse de Misson (40).

Le rendez-vous est donné à 14h30 pour apprendre la chorégraphie avant le grand show (Chorégraphie disponible en ligne sur le site de la Ville, pour apprendre les pas).

> Songeries

Le samedi 23 novembre à 20h - Maison des Associations

Cette création aborde le handicap physique et psychique. La différence vécue dans le corps est suggérée par le texte, par la chorégraphie, par le théâtre.

> Uni-concert - Orchestre du Pays Basque

Le dimanche 24 novembre à 11h – Cité des arts – Auditorium Henri Grenet

Txaranga - Musiques et chants d'Iparralde avec Amaia Riouspeyrous. Un concert inclusif où tout un chacun sera accueilli avec respect et bienveillance, qu'il soit porteur d'un handicap ou pas.

> Lauga côté scène toujours plus inclusif !

Le dimanche 24 novembre à 15h – à Lauga

En partenariat avec le conservatoire Maurice Ravel, cinq gilets vibrants seront mis à disposition des sourds et malentendants pour une expérience totale et inclusive du Beat Street Day, la compétition de breakdance.

Les expériences immersives

> La vie comme sur des roulettes !

Le jeudi 21 novembre de 11h30 à 14h30 – Place de la Liberté

Faites la courte expérience d'une vie sur fauteuil roulant. Ce ne sera pas du rugby-fauteuil, mais ce sera quand même du sport !

> Vélo couché - AFCV

Le vendredi 22 novembre à 9h – la Floride

> Un repas dans le noir

Le samedi 23 novembre à 11h30 – restaurant KALOSTRAPE

- RDV : 11h30 pour une balade à l'aveugle !

- 12h15 : prolongez le plaisir et venez déjeuner les yeux bandés pour comprendre les handicaps visuels, une expérience unique ! Réservation obligatoire : 05 59 46 63 56. En partenariat avec les associations Valentin Haüy et La fraternelle des aveugles.

> Mobilités alternatives du handicap (vélo couché, vélo tandem, vélo cargo)

Le samedi 23 novembre de 14h30 à 17h – Place de la Liberté

En partenariat avec les associations Cyclopotes, Handiplage, la Fédération de vélo couché et l'association À vélo sans âge.

>Présentation et essais du MOBILO

Le samedi 23 novembre de 14h30 à 17h – Place de la Liberté

Essais et présentation du vélo cargo développé et produit par l'APF France handicap industries.

Exposition gratuite

>Exposition Les mots du silence

Jusqu'au 30 novembre – Médiathèque de Bayonne, Espace Montaut, place Boeswillwald.

Jennifer Lescouët est devenue sourde accidentellement à l'âge de 8 ans. La photographie, art visuel par excellence pour exprimer son ressenti, l'a toujours fascinée. Elle signe une série en noir et blanc de portraits de signeurs toute en poésie. Chaque modèle donne un mot de la Langue des Signes français. Ses portraits en noir et blanc s'exposent et font changer le regard sur le handicap. *"Avec ma série sur les mots du silence, j'ai marié le temps de pose et le flash afin de retranscrire le mouvement du mot signé par le modèle. J'ai choisi le noir et blanc pour restituer leur force de conviction, mais aussi pour l'aspect artistique de l'image."*

Projection et rencontres

> Soirée ciné débat – En tongs au pied de l'Himalaya

Le mardi 19 novembre à 20h – CGR de Bayonne

Projection du film En tongs au pied de l'Himalaya suivie d'un échange avec des représentants de l'association Chrysalide.

> Prix unique : 7,50€

> Rencontre avec Julia Acha

Le vendredi 22 novembre à 9h – Médiathèque centre-ville

Rencontre avec l'autrice du livre-témoignage *Écoutez-moi au sujet de la trisomie*. En partenariat avec Chrysalide.

Retrouvez le programme complet en ligne sur www.bayonne.fr

Ils ont œuvré à l'élaboration d'HANDI'GNITÉ 2024



Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr